
                              陸上競技場の桜は先週末の雨で散ってしまい、葉桜になりまし 

                         た。学校は止まったままですが、時は確実に進んでいます。4月最 

初から入学行事、新学期行事まで 

満開だった桜。その後も臨時休業の 

学校を見守り、私たち職員を随分と 

励ましてくれていたように思います。例 

年以上に長い間頑張って咲き続けて 

くれたように感じるのは私だけでしょうか。 

そして、 

少し目を 

横にむけると 90周年記念と柱にかかれた藤棚が花を咲かせていました。熊蜂も 

藤棚にはセットのように舞い始めており､4月にしては少し肌寒い日が続いているよ 

うですが、季節は 5月に向かっています。昨年着任時に校内の卒業記念､周年 

記念の贈られた品を紹介していますが、新入生の皆さんは次の登校時には、そう 

いったものを確認しながら校内見学をし、歴史を感じていただければと思います。 

創立 107年目の令和 2年度は、苦難のスタートですが、何とか乗り越えていきた 

いものです。 

先週末には 5月 6日までの登校可能日の設定見送りのニュースも届き、改め 

て学年から、課題の追加や諸連絡についてメールにて配信させていただきました。緊急事態宣言が出されて

2 週間。感染者数の増加はある程度予想されたことです。2 週間前の行動が問題視されるようになりましたの

で、ここまでの増加は緊急事態宣言前の行動になりますから仕方のないことだと思います。今日から月末ま

での間が宣言後の成果が問われることになりますので、土日に検査数が少ないのであれば、火曜日以降の

動向が今後を左右するといっても過言ではないでしょう。コロナ疎開と言われ、地方への拡大が懸念される中、

緊急事態宣言も全国に出されましたので、本当にゴールデンウィーク明けまでが一つの区切りになると思いま

す。昨今では、医療従事者への労いや感謝の言葉が多く届けられるようになってきました。病院での感染が

広がったところもあるようですが、一人一人が落ち着いて行動をとることで感染を防ぎ、必要な人に必要な医

療が届くことが大事になってきていますので、私たち一人一人の行動で大切な人を守り、自分を守ることになる、

そして医療の負担を少なくするということを認識して、しばらくの間、在宅でできることを考え、再開時に学校生活

を取り戻せるように準備をしておいてください。 

 また、新聞記事では高校総体に関係することも掲載されてきました。県総体の中止を決めた競技がすでに

発表されていますが、全国大会の有無によって開催時期をずらすなど 3年生のことを考えて何とか実施に、違

う形でも何か実施したいという思いを多くの先生方が持っておられることは以前にも伝えました。ただ、様々なリ

スクを考えたときに例年通りの開催は現状では難しくなってきているのは多くの方々が理解できるところだと思い

ます。来週には全国大会の可否も決定されるような情報も出ていますので、決定を待ちたいと思います。 

  

 

 

 

 

 

 さて、上の写真は左から 80周年時、90周年時、100周年時の航空写真です。それぞれ記念誌からとってき

たのですが、校舎の配置等大きな部分ではあまり変わっていないのですが、よく見ると少しずつ変わってきてい

るのがわかります。社高校の歴史に詳しい方がおられたら教えていただきたいのですが、私の気づいた範囲で

は、大きく分けて 4か所。まず 1つ目は赤丸の体育館の位置が 100周年時には変わっています。以前は今の

トレーニングセンターと横並びで第 3 棟から北向きに直結しており、それに伴いソフトボールコートの取り方も変
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わっているようです。２つ目は紺色四角で囲んだ野球場の黒土部分の位置が変わっています。これはバックネ

ットの位置が変わったことを意味しています。広い野球場ですが、ファールボール等ネットを超えて外へ出ていく

ボールのことは常に考えなくてはなりません。地域の状況の変化とともに向きを変えたのでしょうか。３つ目は黄

色四角で囲んだ中庭部分。100 周年時に校門を変えた際、校内での自転車通学路の確保（ローソン側から

の登校の際バス停を通らずに学校に入る）のため、一面芝生広場になっていた中庭に道を作ったようです。4

つ目は陸上競技場の全天候走路部分が 100周年時には見られます。直走路も含め 90 周年以降に整備さ

れたものと思われます。右の写真は 70周年記念誌から 

撮ったものですが、黒四角部分には池がありました。左写 

              真(80周年記念誌より)のような池 

              です。今は先ほど紹介した 90周 

年記念の藤棚及び駐車場にな 

っています。防火水槽としての役 

割があったそうです。また､学校周 

辺の住宅や田畑の様子も随分変わってきています。寮の北側も右の写真であれば 

何かの練習場になっていたのか整備されているようにも見えます。プールは 80周年の

時に今の形になったようです。武道場は昭和 50 年とありました。自転車置き場の位置も変わっていないようで

すが、当時はおそらく 1 学年 9 から 10 クラス規模だと思います。東条分校、滝野分校が閉鎖になり合併して

きたころは一番生徒数も多く 11 クラスあったそうです。今年 107 年目を迎えるにあたり、110 周年に向けて少し

ずつ振り返りをして、社高校の変化をお知らせできればと思います。詳しい情報をお持ちの方がおられましたら、

学校までご連絡いただければ幸いです。よろしくお願いします。(各写真、記念誌から撮りましたので、折り目等

で見にくくなっていることをお詫びします。) 

 それでは、今週の登校可能日はなくなりましたが、各学年からの指示をしっかり見て自分で確認しておいてく

ださい。今こそ自分たちの意識をしっかりと高めるチャンスです。感染防止に努め、健康に過ごしてください。 

  

 

 

  

  


